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文体新闻 17文娱

! ! !已在事后微博道歉
周杰伦在西安的第二场个人

演唱会如期举行，数万歌迷相当
欢乐，不想演唱会上却发生了不
愉快的一幕。站在台上的周杰伦
因为看到现场保安抢夺并丢掉歌
迷手中的灯牌相当生气，怒斥保
安滚出去，引起现场歌迷欢呼。这
一幕发生后，被现场拍到的视频
火速在社交网络传播，因为很多
微博和微信只是截取了部分音
频，直接导致了以讹传讹，周杰伦
因此被骂没素质，被黑得很惨，不
少不明真相的粉丝还喊着要脱
粉。
演唱会结束后，了解了事情

前因后果的周杰伦认识到了自己
的错误，通过杰威尔音乐官方微
博还原了整件事情的经过，并向
被呛声的这位安保人员道歉，更
对其努力维护秩序表示感谢。但
事件引发的争议仍在持续发酵，
一早这个话题登上了微博热搜榜
榜首，尤其警察们觉得很委屈，从
“西安公安”和“西安新城分局韩
森寨派出所”官方微博来看，当天
确实有民警协助演唱会的安保工
作：“公安干警牺牲了连续两天的
假期休息时间，辛苦地保护着你
们的两场演唱会，没有一句感谢
不说，还站在台上大声呵斥让警
察滚出去……我们都很愤怒，对
这份愤怒，不是一个官微代发一
条微博就能平息。”

各方不必反应过激
其实复盘整个事件的来龙去

脉，周杰伦本身的确没做错太多，
至多只是因为误会，现场情绪有
点过激，表达不够妥当，事后也已
经通过官方渠道及时道歉了。但
从部分粉丝的反应来看，周杰伦
这样处理，还是略显潦草了。现场
视频来看，粉丝由于深感偶像实
力宠粉，欢呼声浪完全淹没了理
智，不足取，也要警惕；翻找微博
评论，除了为偶像澄清的，还有相
当多的粉丝竟然表示看到杰伦被
黑有些莫名开心，原因是希望想
脱粉的赶紧脱粉，这样一来以后
自己更容易买到票。这就有点是
非不分又逻辑不清了。
事情很快会过去，对于粉丝

的过激反应旁人也可以莞尔一
笑。但还是想对周杰伦和其他公
众人物讲，要注意自己在公众场
合的言行，毕竟对于粉丝，偶像的
光环下，示范作用要远远大过常
人。套用一句“超人”的话，能力越
大，责任越大。本报记者 孙佳音
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周杰伦：“把他的
灯牌还给他。这位，你
不要乱丢我歌迷的灯
牌，有没有听到？”

现场粉丝一阵
欢呼；

周杰伦：“你要控
制秩序你把他灯牌丢
掉干嘛？”

再一次排山倒海
的欢呼；

周杰伦：“你给我
滚出去。”
全场沸腾了……
最后，周杰伦直

接发飙了，声音高八
度：“嘿！我在跟你讲
话有没有听到！你给
我滚出去！”

从另一段视频可
以看到，现场粉丝高
声附和：“滚出去！滚
出去！”

! ! ! !本报讯（记者 张艺）内地女星杨
幂电影《逆时营救》，获得美国第 !"届
休斯顿国际电影节最佳女主角奖，这是
杨幂个人拿到的首个国际影后奖项。昨
日下午，杨幂亲赴美国领奖。一石激起
千层浪，不少网友对此奖项提出质疑，
这个电影奖的公信力在哪里？杨幂这个
影后桂冠的含金量究竟有多少？

杨幂拿奖的作品《逆时营救》是一
部国产科幻作品，由成龙监制，杨幂、霍
建华、金士杰等主演，要到今年 #月 $%

日才在中国大陆上映。有网友对此奖项的
公信力提出诸多质疑，例如，这个奖项是
怎么评选出来的呢？经过多少轮筛选？其
他竞争对手都是谁？对此，该电影节发言
人亨特·托德说：“休斯顿电影节在某种意
义上讲，类似于电影爱好者之间的自娱自

乐，为世界各地许多不知名电影人，提供
了评奖及展示的机会。”有影迷调侃说：
“在影片上映前一个多月拿到这个奖项，
是为影片的宣传大开方便之门。”
无可否认的是，杨幂近年来的努力

和进步有目共睹，由她制作或主演的多
部影片，都获得了诸多观众的认可，因
而大可不必为了炒作而特意去国外那
些含金量并不高的电影节“镀金”。其实
对于一个电影奖项来说，最重要的不是
人气，而是对电影作品和演员在艺术价
值及其成就上的肯定。欧洲三大电影节
之一的柏林电影节，尽管红毯人气逐年
降低，但其一贯坚持的艺术水准不变，
入围和获奖的影片仍以此为荣；同样，
美国奥斯卡金像奖不怕各种非议，在规
则和专业上的坚持为其赢得了如今的
影响力。相反，过分强调人气，无底线地
迎合粉丝经济，久而久之，必定导致奖
项专业性折损、公信力贬值。

获休斯敦国际电影节最佳女主角奖后引质疑

杨幂这顶桂冠的含金量
究竟有多少!

网上资料显示!休斯敦国际电影节

创办于 !"#$年!以扶持独立电影"鼓励

年轻影人为主#该电影节设立的奖项数

量可能是世界上最多的!包括最佳故事

片"纪录片"电视广告"音乐电视等 %&

个单元中的 '&&多个分项$ 也就是说!

在每年入选该电影节的近千部影片中!

有五分之一的电影都能拿奖$

之前在该电影节获奖的几部中国

影视剧中包括!'&&(年的央视中秋双语

晚会! 拿到该电影节的电影电视节白金

奖% 导演郭霁红凭借西安世界园艺博览

会闭幕晚会! 获得过评审团电视导演奖$

其他的!除了几部名字都没听说过的国产

片之外! 最著名的要数陆川的 &九层妖

塔'!拿到了去年休斯敦的评委会特别奖$

!相关链接"

! ! ! !中日甲午战争是中国近代史上的
重大事件，这场战争给中日双方的命运
带来了巨大转折，在中日《马关条约》签
署 &''周年之际，由上海社会科学院历
史研究所、上海人民出版社合作出版的
《宗方小太郎日记（未刊稿）》首发式日
前在世纪出版集团举办。

宗方小太郎是 &(世纪末 '% 世纪
初日本最著名的间谍之一，也是马关条
约的蓝本设计者，在他!(岁的生命中有
近 )%年时间是在中国度过的，最后病故
于上海。据《宗方小太郎日记（未刊稿）》
译者甘慧杰透露，宗方小太郎的海军报
告也将在今年下半年面世，“两者对照起
来阅读，对历史的认知将更为丰满”。
通过日记仔细梳理其一生，研究者

可以发现，宗方小太郎不仅仅是一个间
谍。通过日记可以看出他对中国认识的
逐渐深化，工作从单纯的情报刺探转变
为系统地提出对华策略。如果说早期日
本间谍的主要目标为获取情报，那么之
后则更加注意对中国局势的掌控。

文献史料价值极高
宗方在中国的近四十年时间内，留

下了大量报告书、日记、书信、诗稿等文
字资料。日记始于 *++,年，止于 *(-.

年 /月 /!日，横跨 .,年，其中极少间
断。越到晚年，他对于自己的间谍工作
反而越少付诸笔端。该批资料目前分别
被保存在日本东京、中国上海两地，上
海所藏占大部分。这些文献的曲折命
运，更增添了文献本身的传奇色彩。

这 ')册日记 /(!, 年由中国科学
院历史研究所（上海社科院历史研究所
前身）的年子敏在苏州某旧书店买到，
拿回来时装了一麻袋，历史所的老先生
们在分门别类地将其装订成册的过程

中，发现其史料价值极高。据上海社科
院历史研究所马军研究员介绍，上世纪
!%年代末，历史所前辈学者吴绳海便
开始着手翻译整理这批文献。上世纪
+%年代，吴绳海与冯正宝共同研究、翻
译了这部文献并出版了部分内容，还发
表了若干论文。此后虽有个别学者对这
批文献表现出了兴趣，但因翻译难度
高、翻译工作量大而成为“禁区”。'%/'

年，甘慧杰耗时三年，克服了诸多困难，
最终完成了这项艰巨的翻译工作。使这
批沉睡近百年的密档终于公开。

刺探北洋水师情报
记者在现场看到，宗方小太郎的手

稿照片所呈现出来的，有时候是笔迹潦
草难辨的草书，有时是工整清秀的楷
书，然而年代久远，字里行间时有缺损，
需要译者根据上下文猜测意图。甘慧杰

将当时的日语翻译到中文采取了文白
相间的形式，比较符合当时的日语和中
文的表达方式。

日记中，显示了很多宗方极广的交
游，以及对所交人物的印象。宗方参与
了许多清末民初的政治活动，有些资
料，闻所未闻，比如，记录了 /+(,年梁
启超等人在上海四马路一品香饮酒时，
梁启超表现出的明确的反满思想，在梁
启超公开发布的文章中，从来没有类似
的资料出现过。

日记中透露的信息显示，日本能够
在甲午战争中获取胜利，成功的情报工
作是一个非常重要的因素，而宗方是日
本海军掌握北洋水师情报的关键。当时
日本军令部的八角大将曾说0“军令部
颇为重视宗方的报告，对华重大方针几
全以宗方报告为资料。”

/+()年 ,月，宗方孤身一人前往
北洋水师驻地威海卫刺探情报。从 ,月
!日到达烟台，到 +月 -(日撤离，这次
刺探行动共近两个月时间。宗方乔装打
扮成中国人，多次探查。他向日本海军
建议，北洋水师若采取守势对日军不
利，日海军必须主动邀战，寻找与对方
主力决战的机会。因此，宗方积极探听
北洋水师的动向，为日海军寻找战机提
供情报。北洋水师的战舰数量、详细番
号以及执行护送任务、修理军舰、港口
驻扎等情况基本被宗方知晓，这些精确
的情报，使得日本海军能够掌握北洋水
师的活动规律。

果不其然，/+() 年 ( 月 /, 日，正
在执行护送任务的北洋水师被四处寻
战的日本海军发现，黄海海战爆发，这一
战是中日海军的正面对决。最终中方战
败，黄海制海权被日军掌握。战争的走向
同宗方预料的一样。 本报记者 徐翌晟

一个潜伏中国 !"年的日本间谍的自供

!宗方小太郎日记"未刊稿#$首发

! 杨幂首摘国际影后桂冠 图 !"
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